



PROCÈS-VERBAL

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DE LA MOSAÏQUE

Séance ordinaire

Mardi 12 juin 2018

Séance du Conseil d'établissement de l'école de la Mosaïque, tenue au salon du personnel le 12^e jour de juin 2018.

EM 12-06-18

001

1. Ouverture de l'assemblée

Madame Patricia Dubé ouvre la séance à 18h26.

	Membres parents	Membres du personnel
Présences	Madame Patricia Dubé Monsieur Keaven Boies Monsieur Martin Leprohon Madame Marie-Eve Piché	Madame Marie Dionne, enseignante 3 ^e année Madame Karole Arseneault, enseignante de musique Madame Josée Lussier, technicienne au service de garde Madame Vicky Mageau, secrétaire Madame Marie-Claude Dion, enseignante
Absence	Monsieur François Guay Madame Caroline Durand	Madame Sara Descheneaux
Direction	Madame Isabelle Fiset, directrice	
Public	Madame Lucie Blais, représentante de l'OPP	

2. Revue et adoption de l'ordre du jour

Mme Fiset propose de retirer le point «Déterminer un moment pour une courte rencontre la semaine prochaine pour l'approbation des effets scolaires » et ajout du point Classe 401 – Dîner Pizza

Il est proposé par Marie-Claude Dion d'approuver l'ordre du jour avec les changements demandés. Elle est secondée par Josée Lussier. Adoption à l'unanimité.

3. Parole au public

Aucun public.

EM 12-06-18

002

[Tapez ici]

4. Approbation du compte-rendu 20 mars 2018 et 1er mai 2018

L'approbation du procès-verbal du 20 mars 2018 sera effectuée par courriel subséquemment.

Il est proposé par Monsieur Keaven Boies d'approuver le procès-verbal du 1^{er} mai 2018 avec légères modifications. Il est secondé par Marie Dionne. Adoption à l'unanimité.

5. Suivi au compte-rendu du 1^{er} mai 2018

Mme Fiset a assisté à la course Arc-En-Ciel. Cette course compta environ 3,000 participants le 9 juin et c'est un moyen pour l'OSBL Arc-en-ciel d'amasser des fonds.

6. Information

6.1. OPP

Madame Lucie Blais présente les derniers projets de l'OPP :

- **La vente de fines herbes** a très bien fonctionné. Nous avons eu une belle réponse des parents. Nous avons vendu un total d'environ 4 200\$ de vente. Ce qui nous donne un profit d'environ 1 900\$. Madame Isabelle Fiset remercie Madame Blais pour la vente de fines herbes. Un beau succès et un bon montant pour le niveau d'effort requis. Madame Mageau mentionne que la distribution a très bien été. À refaire l'an prochain.

- **2^e samedi de répit** a été annulé car il manquait de parents bénévoles et il y avait beaucoup d'activités au même moment. À reprendre l'an prochain car la 1^{ère} édition a bien fonctionné.

- **Fête de fin d'année** la semaine prochaine. Nous allons contacter les parents pour recruter des bénévoles.

- Madame Dubé suggère la vente de plantes ou poinsettia l'an prochain à l'approche de Noël.

6.2. Direction

Madame Isabelle Fiset remercie les membres du conseil d'établissement pour leur implication. Elle mentionne également que Madame Lussier quittera son poste et sera affectée à une nouvelle école l'an prochain. Marie-Claude en est également possiblement à son dernier conseil d'établissement mais on souhaite son retour.

Madame Fiset indique qu'il y a eu une belle soirée du personnel la semaine dernière quoique Madame Larochelle s'est blessée lors d'un match amical de Hockey Cosom.

Première transition auprès des CPE de la région. 80 élèves ont visité l'école la semaine dernière.

Très belle matinée sportive également avec énormément de participation. Bravo à Karole pour l'organisation de Mosaïque en Spectacle. Du beau talent à l'école.

Nous avons amorcé la discussion autour du Plan d'Engagement vers la Réussite. (PEVR). La rentrée se fera sous le thème du 20^e anniversaire de l'École de la Mosaïque.

Aujourd'hui nous avons accueilli environ 20 futurs élèves et des élèves pour des classes spécialisées. Aujourd'hui était également la dernière journée des examens du ministère pour les élèves de 6^e.

La chorale de l'école est allée chanter à la maison symphonique dimanche dernier. La Mosaïque était l des 2 écoles de la commission scolaire à cet événement.

6.3. Service de garde

Madame Lussier nous présente un tableau comparatif des inscriptions pour l'année 2018-19. On note une légère diminution mais il y a encore passablement de dossiers en attente. Madame Lussier note également que les parents avec des paiements en trop voient leur solde transféré à l'an prochain.

6.4. Comité de parents

Présentation sur la préparation de l'Assemblée générale annuelle

Les parents à l'école

Quatre (4) conférences à venir:

- 22 mai: École Au-Fil-de-l'Eau / Le stress est-il le meilleur ami de votre enfant? (anxiété)

- 28 mai: École du Mont-Bruno / La communication parents / enfants

- 31 mai: École Pau-VI / Sexualité des enfants

- 5 juin: École au Coeur-des-Monts / Anxiété, la boîte à outils

Webinaire FCPQ – Budget des écoles - 14 mai 2018

Les participants ont apprécié la séance de formation offerte sous forme de webinaire par la FCPQ en prévision de l'adoption des budgets de fonctionnement dans les écoles. Les membres recevront copie de tous les documents en lien avec cette formation.

Frais chargés aux parents

Une entente serait intervenue dans le cadre de l'action collective sur les frais chargés aux parents. Les détails exacts seront connus lorsqu'un juge approuvera l'entente. Cet élément fera l'objet d'un point plus tard

Protecteur de l'élève : projet de loi 183

Un projet de loi a été déposé et propose de renforcer le rôle du protecteur de l'élève dans les écoles publiques, en lui donnant plus d'indépendance et de pouvoir. L'instauration d'une nouvelle procédure uniforme d'examen des plaintes relatives aux services rendus aux élèves sera applicable dans l'ensemble des commissions scolaires. Le ministre propose de nommer lui-même le protecteur de l'élève dans chacune des commissions scolaires, suite à des recommandations d'un comité de sélection qui comprendra 2 parents du Comité de parents et un parent ÉHDAA + d'autres personnes. La FCPQ est déjà au travail pour l'analyse du contenu et faire pression pour une adoption rapide (avant la fin de la session parlementaire).

Report des élections scolaires : projet de loi 185

Un projet de loi a été déposé et propose que les élections scolaires soient reportées au 1er novembre 2020.

Prix Reconnaissance FCPQ

La remise du certificat du Prix Reconnaissance de la FCPQ à la lauréate, madame Marie-Hélène Vinet, se fera lors du prochain conseil d'établissement de l'école Au-Fil-de-l'Eau.

7. Affaires nouvelles

7.1. Campagnes de financement 2018-2019

Madame Fiset mentionne une Comparaison entre campagne carte vs campagne humeur. Pour 6000\$ de profit, il faut vendre 13,000\$ alors que pour les cartes il faut vendre \$200,000 de cartes d'achat. La campagne d'humeur se fait sur 3 semaines alors que la campagne par carte est à l'année.

Madame Blais mentionne les campagnes secondaires pour l'année prochaine. Pour humeur, elle propose d'y aller pour une seconde année. Madame Mageau mentionne qu'il y a une problématique de paiements dans certains cas donc on suggère un paiement à l'avance ou une politique de non-retour. Une campagne par carte cadeau est également envisageable.

Madame Fiset trouve que deux (2) campagnes d'envergure est trop demandant pour les parents. Préférable de mettre l'emphase sur une seule campagne et plusieurs petites campagnes.

En l'absence de Madame Larochelle, il est proposé d'attendre à octobre pour prendre une décision finale sur le sujet.

7.2. Sorties du service de garde

Madame Lussier présente le tableau des sorties pour les journées pédagogiques. Il y aura 6 sorties (3 pour les grands et 3 pour les petits). Madame Lussier note la date du 1^{er} octobre qui deviendra une journée pédagogique en raison des élections provinciales.

EM 12-06-18
004

Keaven Boies propose l'adoption du tableau des sorties pour les journées pédagogiques, secondé par Madame Patricia Dubé. Adoption à l'unanimité.

7.3. Prévisions budgétaires

Madame Fiset présente les prévisions budgétaires pour 2018-19. Il est prévu que l'école aura 548 élèves réguliers et 36 élèves en adaptation scolaire. Les différentes catégories sont expliquées, notamment les mesures spéciales et mesures d'appui. Cela inclut également le service de garde. Le budget global s'élève à \$4M.

EM 12-06-18
005

Monsieur Leprohon propose l'adoption du budget d'établissement. Elle est secondée par Madame Mageau. Adoption à l'unanimité.

EM 12-06-18
006

Le conseil d'établissement autorise la directrice à faire des transferts de crédits. Proposé par Madame Dubé. Secondé par Madame Piché

7.4. Activité de fin d'année et autorisation de paiement avec le fonds à destination spéciale

Budget de fonctionnement paiera les activités de fin d'année de Recréation. Si jamais un déficit survient, le fonds à destination spéciale couvrira la différence

EM 12-06-18
007

Monsieur Leprohon propose l'utilisation des fonds à destination spéciale. Secondé par madame Dubé.

7.5. Code de vie 2018-2019

Madame Fiset nous mentionne que le fonctionnement du code de vie n'a pas changé depuis une vingtaine d'années. Elle a donc demandé des suggestions du comité code de vie pour modifier le fonctionnement. Avec le service de garde et l'équipe enseignant, plusieurs autres exemples à travers la commission scolaire ont été comparés. Des éléments de plusieurs codes de vie ont été retenus, notamment des éléments plus positifs.

EM 12-06-18
008

Avec l'élimination des pertes de points et des retenues, il faudra être cohérent et constant dans l'application du code de vie.

Madame Marie-Claude Dion propose l'adoption du code de vie 2018-19. Secondée par madame Dubé.

7.6. Effets scolaires et cahiers d'exercices 2018-2019

À la suite de l'annonce du Ministre, les listes des effets scolaires et cahiers d'exercices ont été finalisées. Les impacts sont mineurs à la Commission Scolaire des Patriotes car il y avait déjà eu un exercice d'optimisation. Le ministre souhaite que les coûts soient minimisés et similaires pour chaque année scolaire.

Pour les sorties scolaires, il n'est pas possible de facturer celles qui sont en lien direct avec le programme éducatif (ex : théâtre, musée) mais il sera toujours possible de facturer ce qui n'est pas en lien avec le programme.

Les flûtes doivent être fournies par l'école. L'école a pris certaines décisions pour réduire les coûts, notamment l'uniformisation des agendas scolaires.

EM 12-06-18
009

Madame Dubé propose l'approbation de la liste, secondée par Monsieur Boies. Approbation à l'unanimité.

7.7. Mandat du CÉ pour revoir le projet éducatif de l'école à compter de septembre 2018

Le Conseil d'établissement mandate la direction et son équipe à refaire le projet éducatif pour l'école de la Mosaique pour l'année 2018-19. L'adoption est proposée par Monsieur Keaven Boies. Il est secondé par Madame Josée. Adoption à l'unanimité.

EM 12-06-18
010

7.8. Date de l'assemblée générale annuelle des parents

Madame Fiset propose lundi le 17 septembre pour la tenue de l'assemblée générale annuelle des parents ce qui correspond à la même date que l'an dernier.

EM 12-06-18
011

Madame Marie Dionne propose l'adoption de la date. Secondée par Madame Piché.

7.9. Plan d'action numérique

Dans le cadre du plan d'action numérique, les écoles ont été sollicitées afin de faire part de leurs préférences en matière d'équipements numériques. Chaque école a un nombre d'unités à utiliser. Un robot Dash a été sélectionné, ainsi que 10 robots Ouidoo2. 8 robots Beebop (préscolaire et 1^{er} cycle). 10 robots Botley de coding robot, 23 tablettes iPad 9.7 po.

Le choix a été guidé par les enseignants. Aucune information disponible sur les formations à entreprendre pour les enseignants ainsi que sur la formalisation des acquisitions.

7.10. Plan Diner Pizza – Classe 401

Madame Liza Bouffard (Classe 401) souhaite tenir un dîner pizza. Un coût de 4\$ sera demandé aux élèves.

EM 12-06-18
012

Madame Mageau. Elle est secondée par Madame Dion. Adoption à l'unanimité.

8. Correspondance

Aucune correspondance

9. Levée de la séance

EM 12-06-18
010

À 20h24, la séance est terminée. Madame Dubé propose la levée de la séance. Elle est secondée par Monsieur Leprohon. Adoption à l'unanimité.